

por adquirir en especial mapas australianos y neozelandeses, el objetivo de la colección es lograr que quede representado en ella todo el mundo. Se ha conseguido establecer acuerdos que permiten el depósito de mapas de otros países. En especial, la Biblioteca busca mapas generales trabajados a pequeñas escalas en series que den la mayor amplitud posible, de 1:1 000 000 (el mapa internacional del mundo) y de 1:250 000 o una escala similar, complementados por mapas de 1:50 000 aproximadamente cuando se trata de zonas altamente desarrolladas. Asimismo, se procura la adquisición de mapas de recursos y temáticos. Es más, la Biblioteca se interesa en obtener colecciones de mapas ya formadas.

Los mapas de otros países aparecen registrados en la publicación paralela titulada:

*Overseas map acquisitions*, National Library of Australia, ene.-mar., 1975—, Canberra: The Library, —v.; 30 cm., trimestral.  
ISSN 0311-9319.

Se trata de una bibliografía trimestral en que aparecen registrados los materiales que la Biblioteca Nacional va recibiendo. Estos mapas de otros países constituyen el 70% de la mapoteca de la Biblioteca, y muchos de ellos le llegan como canje. El listado intenta ser una guía a los materiales cartográficos de otras partes del mundo que recibe la Biblioteca y proporciona breves detalles bibliográficos en caso de los mapas en hojas sueltas, mapas seriados, con las correspondientes listas de las hojas individuales que integran la serie y atlas. Para mediados de 1977 no había todavía planes para indizar y acumular el listado.

Las fichas están arregladas de la siguiente manera:

Por área; cada país está registrado en estricto orden alfabético.

Bajo cada encabezamiento de área, los mapas se dividen en dos grupos: mapas temáticos, enlistados alfabéticamente por título; y series topográficas, enlistadas en orden ascendente de escala.

La catalogación descriptiva constituye una forma abreviada de la International Standard Bibliographic Description for Cartographic Materials, ISBD (CM); esto es, Descripción Bibliográfica Estandarizada Internacional de Materiales Cartográficos.

GLORIA ESCAMILLA

INSTITUTO DEL FONDO NACIONAL DE LA VIVIENDA PARA LOS TRABAJADORES. Servicio de Información Documental. *Bibliografía INFONAVIT*, 2 v., México, Subdirección Financiera [1976].

Este trabajo fue publicado por el Servicio de Información Documental, el cual depende del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores.

Cabe hacer notar la importancia que implica un estudio bibliográfico de esta naturaleza, ya que esta institución, de reciente creación, se da a la tarea de

publicar las fuentes que son fundamentales para realizar un estudio detallado del problema habitacional.

Este Instituto se creó el 19 de mayo de 1972. Debido al grave problema habitacional existente en el país, se determinó proporcionar al trabajador una vivienda adecuada a sus necesidades basándose en los recursos materiales de éste; para poder realizar dicha tarea surgió el INFONAVIT.

El material recopilado en estos volúmenes es esencialmente útil para el estudio dedicado al problema de la vivienda, desarrollo urbano y temas relacionados.

En la "Presentación" se informa que para que el investigador conozca lo último publicado en este campo, editará periódicamente suplementos y que el material bibliográfico podrá consultarse en el INFONAVIT. El segundo tomo proporciona una lista de los libros que se encuentran a la venta en el Servicio de Información Documental.

Las fuentes base de esta bibliografía son libros y documentos. Se registran en ambos volúmenes los diccionarios y enciclopedias especializados en el tema de la vivienda y los relacionados con ella, tomando en cuenta como auxiliares los diccionarios de la lengua española.

Al pie del registro bibliográfico se anota un breve resumen del contenido de cada obra.

Contiene dos índices especiales que son el de materias y el de autores, los cuales se encuentran ordenados alfabéticamente.

Algunas deficiencias técnicas que se encuentran son: las fichas fueron ordenadas topográficamente, es decir por clasificación; la persona que no está familiarizada con este orden tan particular le resulta muy difícil la consulta. Al iniciar cada ficha hay abreviaturas del tema a que se refiere la obra, pero en ocasiones no se encuentra el significado en las abreviaturas proporcionadas, por lo que es necesario buscar por separado cada una de ellas. El índice de materias remite a la página; con esto resulta difícil localizar la ficha. Los temas fueron divididos en grandes apartados, lo que duplica el tiempo de investigación.

MA. LEONOR HERNÁNDEZ GARCÍA

*La Revolución norteamericana*, México, Biblioteca Benjamín Franklin, 1978, 16 p.

Con motivo de celebrar el segundo aniversario de la Revolución de Independencia de Estados Unidos, la Biblioteca Benjamín Franklin publicó una bibliografía analítica mínima de libros y películas que posee y están al alcance de los lectores hispanoamericanos. La descripción que se hace de las obras y películas es concisa y breve. Además incluye su clasificación, lo cual facilitará su consulta.

La obra comprende 38 libros y 8 películas.

Tanto libros como películas se refieren a diversos aspectos del movimiento emancipador: panorama general del periodo colonial; orígenes ideológicos de la revolución; estudio de operaciones militares; documentos acerca del periodo